



GENERAL DE DIVISIÓN MIGUEL BALLENILLA Y GARCIA DE GAMARRA

El General Miguel Ballenilla nació en Alicante el 19 de abril de 1963. Hijo de un coronel del Ejército, creció y curso sus estudios entre Alicante y Villa Cisneros, en el Sahara español. Ingresó en la Academia General Militar en septiembre de 1982, pasando a pertenecer a la XLII promoción. Obtuvo su despacho de Teniente de Infantería en julio de 1987. Está casado y tiene un hijo.

DESTINOS Y OPERACIONES

Su primer destino de teniente fue el Tercio “Gran Capitán” 1º de La Legión en Melilla, donde estuvo al mando de sección de fusiles y de armas de apoyo en la 3ª compañía de la I Bandera de La Legión.

Ascendió a capitán en julio de 1991, quedando destinado en el mismo Tercio de La Legión. Tras pasar un año en la Plana Mayor de Mando del Tercio, fue agregado a la X Bandera de La Legión, como AS3, para formar parte de la Agrupación Táctica “Málaga”, que desplegó en la antigua Yugoslavia, desde noviembre de 1992 hasta abril de 1993, integrada en la Fuerza de Protección de Naciones Unidas (UNPROFOR) con la misión de vigilar el cumplimiento de los acuerdos de paz conseguidos hasta ese momento y de proteger los convoyes de ayuda humanitaria.

A su regreso al Tercio “Gran Capitán” se le dió el mando de la 1ª compañía de la I Bandera de La Legión, que ostentó hasta noviembre de 1998, fecha en la que causó baja en el Tercio para realizar el curso de Estado Mayor, cuyo primer año cursó en la Escuela de Estado Mayor del Ejército.

En julio de 1999 asciende a comandante y pasa a la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas (ESFAS) para realizar el primer Curso de Estado Mayor de las FAS, diplomándose en la misma en julio del 2000.

En septiembre de 2000 es destinado al Estado Mayor de la Brigada de La Legión “Rey Alfonso XIII” en Almería, haciéndose cargo del mando de la 5ª sección/Asuntos Intitucionales. Durante este periodo participó en la operacion “Iraqi Freedom” como G4 de la Brigada Multinacional “Plus Ultra III”, que tras la orden de repliegue dada por el Gobierno, en abril de 2004, paso a denominarse Contingente de Apoyo al Repliegue (CONAPRE). Como G4 planificó y controló la compleja operación logística hasta su culminación en Kuwait a finales de mayo.

A su regreso a España se hace cargo de la 1ª Sección del EM de la BRILEG. En octubre de 2006 toma parte en la operación “Libre Hidalgo” como G1 del Cuartel General del Sector Este de la Fuerza Interina de Naciones Unidas en Libano (UNIFIL), hasta su regreso a España en marzo de 2007.

En julio de ese mismo año asciende a teniente coronel y es destinado a la Dirección de Enseñanza, Instrucción, Adiestramiento y Evaluación del Ejército de Tierra en Granada (DIEN), donde se hace cargo del mando de la Sección de Coordinación y Control de la Subdirección de Enseñanza hasta marzo de 2008, en que es destinado al mando de la X Bandera de La Legión en Ronda (Málaga).

Entre marzo y julio de 2010, y al frente de su Bandera, despliega en Afganistán constituyendo el Batallón de Maniobra de ASPFOR XXV en la operación “Romeo Alfa”. Es la primera vez que despliega un batallón al completo de sus capacidades en la provincia de Baghdis, y bajo control operativo del Mando Regional Oeste de ISAF, desarrolla operaciones contra insurgencia en la ruta Lithium, para lo que se estableció la Base Avanzada de Operaciones “Bernardo de Galvez”.

En junio de 2011 finaliza el mando y es destinado nuevamente a la DIEN, pasando a prestar sus servicios a la Secretaría Técnica de la Dirección hasta su ascenso a coronel en julio de 2014.

En diciembre de 2014 toma el mando del Regimiento de Cazadores de Montaña “América” 66 en Pamplona. En marzo de 2016 se hace cargo del mando, con carácter interino, de la Jefatura de Tropas de Montaña, hasta diciembre de 2016, fecha en la que cesa en el mando del Regimiento y Jefatura.

Ese mismo mes pasa destinado a la Jefatura del Mando de Adiestramiento y Doctrina en Granada (MADOC), haciéndose cargo de la Sección de Asuntos Internacionales.

En enero de 2018 asciende a general de brigada siendo designado Secretario General del MADOC hasta marzo de 2020, en que es nombrado Director de la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas (ESFAS), ascendiendo a general de división en abril de ese mismo año.

CURSOS Y ESTUDIOS

Su formación militar incluye el curso de oficial especialista en carros de combate, curso de mando de unidades paracaidistas, cursos básicos de montaña invernal y estival, curso de Estado Mayor de las FAS, curso de comunicación social, desarrollado en la Universidad Complutense de Madrid. En el ámbito internacional ha realizado el curso PRT-ISAF en el NATO College de Oberammergau y el curso COIN para jefes de batallón en el Counter-insurgency Training Center de Kabul.

Además es Doctor en Historia por la Universidad de Almería y Master en Estudios Estratégicos y Seguridad Internacional por la Universidad de Granada.

RECOMPENSAS

Gran Cruz, Placa, Encomienda y Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo
Gran Cruz y cinco Cruces del Mérito Militar con distintivo blanco
Medalla de las Naciones Unidas (UNPROFOR)
Medalla de las Naciones Unidas (FINUL)
Medalla OTAN No Artículo 5 ISAF
Encomienda de número de la Orden del Mérito Civil
Cruz del Mérito de la Guardia Civil con distintivo blanco
Medalla del Mérito Policial con distintivo blanco
Cinco felicitaciones anotadas en la Hoja de Servicios.

IDIOMAS

Ingles (3.3.4.3)

OTRAS ACTIVIDADES

El general Ballenilla ha publicado varios libros, capítulos de libros, investigaciones, artículos e impartido conferencias sobre historia militar, liderazgo, estrategia y seguridad internacional, además de sobre las operaciones en las que ha participado. En 2018 fue distinguido con el 3er premio de la Revista Ejército por el artículo "Robots y sistemas autónomos. El futuro que se avecina."

Es miembro del Grupo de Investigación "Historia del Tiempo Presente" de la Universidad de Almería, forma parte del equipo editorial de la revista "Defensa", ha dirigido la revista "La Legión" y ha coordinado la edición y reedición de varias obras sobre la historia de La Legión.

Es académico correspondiente de la Academia de las ciencias y las artes militares.